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INVITATI ON

HORAIRE DE HORAIRE DE 
LA JOURNÉELA JOURNÉE

SAMEDI
4 MAI

L’Amicale annuelle s’adresse à tous les anciens et à toutes les 
anciennes, toutes générations confondues, peu importe le cours 
auquel ils ou elles appartiennent. Par ailleurs, la coutume veut 
que soient particulièrement invités les cours qui célèbrent un 
anniversaire multiple de 5 de leur fin d’études au Collège.

13 h  activités
14 h 30 accueil -  
 entrée des élèves
16 h  remise des Laurier 
 Vieille Chapelle
17 h 30 apéro -     
 entrée des élèves 
18 h 30  souper -  
 salle de  récréation

AMICALE

114e ..................... 70 ANS

119e ..................... 65 ANS

124e ..................... 60 ANS

129e ..................... 55 ANS

135e ..................... 50 ANS

140e ..................... 45 ANS 

145e ..................... 40 ANS 

150e ..................... 35 ANS 

155e ..................... 30 ANS 

160e ..................... 25 ANS 
165e ..................... 20 ANS
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SOUS LE THÈME  SOUS LE THÈME  
  DE DE   « 100 ANS  « 100 ANS  
   DE RENCONTRES     DE RENCONTRES  
 ET D’AMITIÉ » ET D’AMITIÉ » 
250 convives étaient pré- 
sents à l’Amicale du 6 mai 
dernier, qui marquait la clôture 
des fêtes du centenaire de 
l’Association. Parmi les 32 cours 
représentés 10 célébraient un 
anniversaire, multiple de 5, de 
leur fin d’études au Collège.

D’une Amicale à l’autre le scénario de 
l’arrivée se déroule presque toujours de façon 
semblable. 

À 14 h, c’est l’heure de l’ouverture des salles, 
mais, comme à chaque année, certains, arrivés 
plus tôt, arpentent déjà les corridors à la 
recherche de leur mosaïque. Sur leur passage 
les murs et les portes de leurs anciens locaux  
de classe font ressurgir de nombreux souvenirs. 
D’autres préparent les locaux réservés à 
l’avance en attendant leurs confrères et leurs 
consoeurs sur le point d’arriver. 

Des photos de jadis, des vieux manuels 
de classe de « leur temps » de collège, des 
copies d’examens annotées, précieusement 
conservées, les attendent; tout ce qu’il faut 
pour allumer les conversations et reculer 
dans le temps durant quelques heures.
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Vers 15 h, à leur arrivée, on se dirige vers les 
confrères et les consoeurs, bras ouverts pour 
les accueillir : solides poignées de mains et 
accolades intenses. C’est beau à voir! 

Les rires et les éclats de voix 
s’amplifient en un crescendo  
qui atteindra son paroxysme  
au souper servi à 18 h 30.

Célébrant son 50e anniversaire, c’est le 134e 
cours qui est à l’honneur cette année. Il est 
retenu à l’extérieur de la salle attendant le 
signal du maître de cérémonie pour faire son 
entrée solennelle. La fébrilité a gagné les  
34 membres présents qui espéraient pouvoir 
vivre ce moment depuis tellement longtemps.

Et que dire de la fierté qui illumine leurs 
visages pendant la traditionnelle parade 
entre les tables, au son de la marche Pump 
and circonstances, sous les applaudissements 
nourris de la salle.
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Amicale 2023 

MEMBRES
HONORAIRES2023

Dans ses statuts et règlements, il est 
prévu que l’Association puisse décerner 
le titre de MEMBRE HONORAIRE 
à une ancienne, un ancien ou à toute 
autre personne ou tout organisme qui 
lui a rendu des services considérables.

Les cinq personnes à qui ce titre a déjà 
été décerné par le passé sont : Fernand 
Boulet (107e) et Gilles Contant (109e), 
tous deux décédés, Jean N. Picard 
(117e), René Gaboury (119e) et  
Lucie Jobin.

Il y a déjà plusieurs années que 
l’Association n’a pas décerné ce titre, 
pourtant la liste des anciens et des 
anciennes qui le méritent contient 
encore plusieurs noms.

L’Association a profité des célébrations 
de son 100e anniversaire pour 
reprendre cette coutume en décernant 
le titre de MEMBRE HONORAIRE à 
deux anciens qui ont fait leur marque 
depuis plusieurs années.

Il est à espérer que cette coutume 
puisse se perpétuer dans le futur.

Michel Blain (128e)
C’est en 2003 que Michel Blain, nouvellement 
retraité, a accepté la responsabilité du comité 
du Bulletin de l’Association des anciens et des 
anciennes.

Durant 20 ans, dans les 40 numéros du Bulletin 
publiés sous sa gouverne, Michel Blain a signé 
pas moins de 160 articles et rédigé les textes des 
rubriques La vie au Collège et Le cours de la vie 
parus dans chaque Bulletin ainsi que plusieurs 
textes IN MEMORIAM; ce qui totalise environ 
300 textes. De plus, nos lecteurs sont unanimes à 
reconnaître la qualité de la langue jugée impeccable 
ainsi que le soin apporté à leur présentation.

C’est pourquoi nos membres sont si fiers de leur 
Bulletin qui fait l’envie de plusieurs établissements 
scolaires.
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Amicale 2023 
MEMBRES

HONORAIRES2023

Paul Bélair  (125e)
Après avoir pris sa retraite en 2001, Paul 
Bélair a décidé de se perfectionner en 
photographie, une activité qui faisait déjà 
partie de ses passe-temps.

C’est avec enthousiasme qu’il a accepté 
d’agir comme photographe pour notre 
tournoi de golf du 5 juin 2004, tenu au 
Centre de golf Lanaudière.

Par la suite, jusqu’en 2019, soit durant  
15 ans, il y a eu toutes les amicales, tous les 
tournois de golf et de balle, les conventums 
et les préconventums. 

Les 43 activités de l’Association qu’il a 
couvertes représentent près de  
12 000 photos. 

En plus de permettre l’illustration des 
comptes rendus de nos activités dans les 
parutions du Bulletin, ces photos ont servi 
à enrichir les archives photographiques de 
l’Association.

Encore aujourd’hui, nous avons souvent 
recours à ses services pour améliorer des 
photos importantes qui sont en mauvaise 
condition.

Les anciens et les anciennes se 
joignent aux membres du conseil 
d’administration de l’Association 
pour remercier messieurs  
Blain et Bélair pour les services 
inestimables qu’ils ont rendus à 
la grande famille du Collège de 
l’Assomption. Le titre de MEMBRE 
HONORAIRE qui leur a été décerné 
est grandement mérité.
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Chers amis,
Vous avez devant vous un homme rempli d’une 
joie profonde et d’une gratitude immense envers 
les membres de l’Association des Anciens et 
Anciennes de notre cher Collège. Merci d’avoir 
choisi de m’honorer du prestigieux trophée du 
Laurier d’or.

Le Collège de l’Assomption a toujours été pour 
moi un objet de grande fierté; j’y ai passé de si 
mémorables années.
En premier lieu, le Collège me rappelle mes 
chaleureux amis qui ont toujours été pour moi 
tous mes confrères du 115e. Malheureusement, 
un grand nombre nous ont quittés pour d’autre 
cieux. Il ne faut pas oublier que le 115e cours a 
gradué en 1955, il y a de cela 68 ans.

Je remercie de tout cœur ceux qui ont pu être 
présents aujourd’hui. Je ne peux oublier aussi les 
très dévoués professeurs et éducateurs qui ont été 
auprès de nous de si généreuses personnes.

Je tiens particulièrement à remercier 
toutes les personnes qui ont contribué à 
la préparation de cette journée.

Tout d’abord, monsieur Michel Blain qui de main 
de maître a piloté la réalisation du témoignage 
qui m’est rendu ce soir et qui paraît dans Le 
Bulletin du collège. Puis, un gros merci à 
madame Jobin et à son équipe pour l’organisation 
de cette chaleureuse soirée.

À mon confrère Jean-Paul Perreault pour sa 
touchante présentation. À mon frère Claude du 
116e cours et à mon confrère Guy Gosselin pour 
les remises de la médaille et du certificat.
Dites-vous bien chers amis que je garderai de 
cette soirée un souvenir impérissable.

Laurier d'or 2023
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Raymond Brouillet 
(115e cours)

Remerciements 
du Laurier d’or 
2023

102023

Raymond Brouillet reçoit la médaille et 
le certificat qui l’accompagne son frère 
Claude (116e) Raymond (115e) et  
Jean-Paul Perreault (115e)

Les membres de sa 
famille et ses confrères se 
rappellent des souvenirs 
lors du souper.
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Merci à mes amis du CLA, lorsque nous étions 
élèves ou lorsque nous avons travaillé ensemble. 
Merci à ma famille, à mes proches amis, pour les 
valeurs partagées et d’avoir accepté mes heures 
incalculables au travail. 

Un MERCI spécial à tous ceux qui 
travaillent dans l’ombre. 

Dans mon cas, il y a eu des secrétaires, des 
ouvriers, des intervenants, des surveillants, des 
professionnels, des enseignants, des membres de 
la direction et j’en passe qui ont donné le meilleur 
d’eux-mêmes pour me permettre de me réaliser 
et de pouvoir mettre en place toutes ces décisions 
pédagogiques pour le bien de l’élève et tous 
ces projets pour la vie scolaire. Sans vos efforts 
professionnels, sans votre confiance en moi et 
sans votre présence sympathique, que ce soit au 
Collège de l’Assomption, au Collège Durocher 
Saint-Lambert ou au Centre Louis-Fréchette, je 
n’aurais pas pu concrétiser autant d’idées, autant 
de rêves. Ça me prenait cette passion que l’on me 
reconnait, mais du monde pour suivre mes folies!

Je partage donc mon Laurier d’argent avec vous 
tous !!!

Denyse Verret  
(146e cours)

Remerciements 
du Laurier 
d’argent 2023

2023
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Normand Bibeau, 
Denyse, Paul Bélair  
et Pierre Carle.

Parents, collègues, confrères et 
consœurs du 146e cours, venus 
féliciter la récipiendaire.
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Dans un premier temps, sachez que je me sens 
privilégié d’être ici, à l’avant, afin de présenter la lauréate 
du Laurier de bronze 2022, Éliane Provost. Je vous 
exposerai donc certains faits saillants du parcours 
d’Éliane au Collège et qui ont fait d’elle la lauréate du 
185e cours. 

D’emblée, je me permettrai d’identifier Éliane comme 
étant une élève exceptionnelle. Exceptionnelle comme 
dans « élève d’exception » ! En effet, dès sa première 
secondaire, elle faisait parler d’elle. Arrivant au Collège 
avec la réputation d’être une élève remarquable, elle 
continua dans la même veine :
• participation à la Marche Monde et à la Marche pour 
le climat lors desquelles elle exprimait sa solidarité et 
réclamait, avec des milliers d’autres jeunes, un monde 
meilleur ;
• implication au sein de notre Magasin du Monde, une 
entreprise d’économie sociale menée entièrement par 
des élèves qui fait la promotion du commerce équitable 
et du développement durable;
• implication active dans le sport, notamment au 
volleyball;
• participation au Concours Opti-Maths;
• organisation d’un déjeuner d’accueil pour les élèves de 
1re secondaire;
• implication au sein du comité vert, un comité d’action 
visant à promouvoir les notions d’écoresponsabilité et 
d’écocitoyenneté, notamment en prenant soin de notre 
toit vert;
• participation aux événements Portes ouvertes à 
l’automne.

Éliane a également été porte-voix (les porte-voix sont 
élus et représentent les élèves d’une classe et ont des 
échanges avec les responsables de la vie scolaire et la 
direction).

Laurier de bronze 2022
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Éliane Provost 
(185e cours)

Présentation 
du Laurier de 
bronze 2022
par : Étienne Pellerin,  
directeur général

12B
R

O
N

ZE Étienne Pellerin, direc-
teur général du CLA,  
son père Éric, 148e et 
sa mère Émilie Cormier, 
lui remette la médaille  
et le certificat. 
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Au regard de cela, j’affirme, sans réserve, qu’Éliane 
Provost est une jeune femme curieuse, lucide et 
engagée. Une jeune femme réfléchie qui prend 
position sur des enjeux qu’elle trouve importants 
et qui ose passer à l’action. Une jeune femme 
mobilisée non pas par la gloire ou par la lumière 
des projecteurs, mais par des principes et des 
valeurs. Une jeune femme qui veut aider, se 
dépasser et faire une différence.

Au regard de cela, nous pourrions croire qu’une 
élève aussi impliquée ait du mal à poursuivre son 
cursus scolaire. Ce n’est pas le cas. Elle sait garder 
le cap.

Éliane Provost, c’est elle ! En elle et autour d’elle, 
elle a beaucoup de ce qu’il faut pour bien grandir 
et s’épanouir.

Éliane, ton directeur est très fier de te remettre, au 
nom de l’Association des Anciens et des Anciennes 
du Collège, le Laurier de bronze du 185e cours.

Pour y arriver, j’invite les parents d’Éliane, 
M. Éric Provost (148e cours) ainsi que Mme 
Émilie Cormier, à venir lui remettre la médaille 
du Laurier de bronze 2022 et le certificat qui 
l’accompagne.

Bonjour à tous. c’est un honneur, aujourd’hui, de 
revenir au Collège, en particulier dans la Vieille 
Chapelle, parmi tant d’anciens et d’anciennes. 
Maintenant en sciences de la nature au cégep à 
L’Assomption, je dois avouer que je m’ennuie de 
ces cinq dernières années passées ici, dans cette 
magnifique école. Je pense avoir toujours réussi à 
donner le meilleur de moi-même et garder cette 
motivation intérieure puissante que l’on appelle 
la persévérance. Je me suis plongée dans toutes 
sortes de projets et d’activités, et cela m’a permis 
de vivre les plus belles expériences : le voyage 
immersif en Espagne, les activités au Magasin du 
Monde, les jours 0, les tournois la fin de semaine 
ou encore l’unique bal des finissants, qui a su clore 
ce parcours d’une sublime manière. 

Évidemment, tout cela n’aurait jamais été possible 
sans les personnes incroyables qui m’entouraient. 

Que ce soient grâce à mes amies, mes enseignants 
si dévoués ou encore les membres de la direction 
et du personnel, qui ont toujours su nous organiser 
les meilleures sorties et voyages, j’ai vraiment 
profité au maximum de ces dernières années. C’est 
pour cela que je tiens sincèrement à remercier tous 
ceux qui ont contribué à la personne que je suis 
devenue et à celle que je deviendrai. 

Je suis extrêmement reconnaissante d’avoir eu  
la chance d’étudier dans une école qui n’enseigne 
pas seulement les matières scolaires, mais qui 
enseigne la passion, la détermination, l’entraide 
et l’appartenance. Le Collège, c’est une histoire de 
famille et c’est pour cela que je suis très touchée de 
recevoir le Laurier de bronze 2022, un prix, qui à 
mes yeux, représente un honneur inestimable.  
Je tiens finalement à féliciter les deux récipien-
daires des Laurier d’argent et d’or 2023! 

Merci beaucoup!

Remerciements

Isabelle Magnan, directrice  
générale de la Fondation et  
Manon St-Hilaire, coordonna-
trice ont remis une bourse de 
1500 $ à Éliane 
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L’intelligence  
du cœur 
par : Michel Blain (128e)

De monsieur Germain à 
madame Gauthier

À l’occasion de la réception du Prix 
Nobel de littérature, Albert Camus 
écrit à son professeur du primaire, 
monsieur Germain :
« Sans vous, sans cette main affec-
tueuse que vous avez tendue au petit 
enfant pauvre que j’étais, sans votre 
enseignement, et votre exemple, rien de 
tout cela ne serait arrivé. Je ne me fais 
pas un monde de cette sorte d’honneur 
mais celui-là est du moins une occasion 
pour vous dire ce que vous avez été, et 
êtes toujours pour moi, et pour vous 
assurer que vos efforts, votre travail et 
le cœur généreux que vous y mettiez 
sont toujours vivants chez un de vos 
petits écoliers qui, malgré l’âge, n’a pas 
cessé d’être votre reconnaissant élève. »
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Joanne Gauthier

Laurier d'argent 2024

1

PHOTO DU HAUT

1-Dernière journée de classe devant 
son affiche préférée au C-304, Banksy 
qui avait dessiné un chat dans la bande 
de Gaza pour attirer bienveillance et 
compassion.

2- Bal des finissants de la cohorte de 
juin 1992.  Qu’elle était jeune!
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Du parcours scolaire d’un élève émergent 
toujours quelques figures marquantes. Ce 
peut être par la virtuosité d’une explication 
cartésienne qui éclaire le chemin vers une 
brillante résolution de problèmes. Ce peut aussi 
être fugitif et banal par une simple tape dans le 
dos au bon moment. Pour tous ces élèves qui 
n’arrivent pas à donner du sens à ce qu’ils font 
à l’école, il faudra s’adresser à l’intelligence du 
cœur.  

Cette notion ne figure à aucun programme 
universitaire de formation des enseignants. Et 
pourtant… Pour certains élèves, elle est la seule 
voie qui permet de les rejoindre pour les faire 
avancer. 

Quand, en 1990, madame Gauthier obtient le 
poste à temps partiel pour enseigner le français 
en 1re et 3e secondaire, l’enseignement repose 
encore sur la transmission des connaissances 
d’un savoir séculairement accumulé. Le 
personnel enseignant est très majoritairement 
masculin et possède une longue expérience. 
Pour tout dire, madame Gauthier atterrit dans 
un milieu qui l’obligera à prendre son mal en 
patience avant de pouvoir déployer ses ailes. 

Sans expérience pratique, elle cherchera à 
comprendre pourquoi trop de ses élèves 
n’arrivent toujours pas à maitriser les règles 
d’accord du participe passé, malgré les 
nombreuses heures accordées. Pourquoi? 

C’est d’ailleurs la première question posée 
par l’élève. Bien avant le comment. Ses 
connaissances apprises à l’université, mais aussi 
les précieuses ressources qui résident au fond 
d’elle-même seront d’un grand secours dans 
l’éclosion de sa compétence professionnelle. 
Ces ressources sont de l’ordre de l’intelligence 
du cœur. 

C’est par ce chemin que la jeune enseignante 
va arriver à résoudre l’énigmatique notion de 
l’éducabilité que le pédagogue français Philippe 
Meirieu a ainsi formulée « exiger le meilleur 
et accepter le pire sans jamais cesser d’exiger 
le meilleur. »1  Madame Gauthier la reformule 
ainsi : « D’abord, l’élève avant la matière. Puis, 
aimer plus fort celui qui paraît  le moins aimable 
d’entre eux. »

Sans cette attitude, les stratégies 
pédagogiques les plus savantes 
finissent par s’écrouler. Pourtant, les 
grandes études qui fondent les données 
probantes en éducation démontrent 
que la pratique qui influe le plus sur 
les résultats scolaires est la rétroaction. 
N’est-ce pas cette notion qui se 
rapproche le plus de l’intelligence  
du cœur? 

Ses collègues et amies pour la vie :  
Libby Velis, Martine Lamarche,  
JOANNE, Mélanie Couture et   
Concetta Di Carlo. (corridor du 3e étage)

Salon du livre de Montréal, automne 2017.  
Marie Laberge est venue se procurer  
son livre après avoir entendu la critique  
à Radio-Canada. Moment très émouvant.

1 Philippe Meirieu, Éduquer, un métier impossible ? 
https://meirieu.com/ARTICLES/EDUCABILITE_COMPLET.pdf
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Si on laissait la parole à ses élèves, voici ce 
qu’on entendrait.
Compétente, bienveillante, généreuse 
et exigeante, Madame Gauthier nous 
a transmis sa passion pour la lecture 
et pour l’écriture. Sa sensibilité nous 
ouvrait la porte sur la poésie. La dou-
ceur de sa voix exprimait la valeur   
de ce qu’elle nous lisait. Elle forçait, 
en quelque sorte, à une respectueuse 
écoute.  Elle a joué le subtil rôle de 
passeur en nous apprenant à faire des 
liens, à penser par nous-mêmes, à faire 
du sens. Elle nous a ainsi entrouvert  
la porte sur la liberté. Elle agissait  
avec nous comme un « parent 
professionnel ». Sa compétence 
professionnelle était doublée de sa 
compétence humaine pour nous aider 
à franchir les obstacles. Elle a été une 
personne significative pour plusieurs 
d’entre nous. 

Elle l’aura été aussi pour plusieurs  
collègues de travail qui l’ont côtoyée.  
Au moment de sa retraite, elle est fière d’avoir 
eu la chance de pouvoir faire carrière au 
Collège et ainsi de mieux mesurer la valeur de 
ce qu’elle y a construit. Elle est reconnaissante 
envers son Collège de lui avoir permis d’être 
une enseignante qui laisse une trace au cœur. 
C’est ce qui lui laisse entrevoir ce qu’elle 
nomme bien timidement … un bonheur 
professionnel.

Tout élève mérite d’avoir une madame Gauthier 
sur sa route de l’apprentissage à la vie. Elle 
mérite sans réserve l’honneur qui lui est rendu 
à titre de Laurier d’argent 2024.

Son dernier groupe, le 501, juin 2022.  
Qu’elle a aimé ces enfants !

Joanne et Michel 
en entrevue
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De collègue  
à amie
par : Gilles Gélinas
Je me souviens très bien de l’arrivée de Joanne au 
Collège. Jeune femme réservée, elle a, sans doute, été 
intimidée devant ses nouveaux collègues de travail du 
département de français, dont la majorité comptait 
déjà plusieurs années d’expérience. Mais, grâce à sa 
passion du métier, à son professionnalisme et à son 
contact sincère et chaleureux avec ses élèves, Joanne a 
su relever ce défi et se démarquer au sein du groupe.

J’ai eu la chance, voire le privilège, d’être son collègue 
immédiat en quatrième secondaire. Ayant déjà acquis 
l’assurance qu’apporte l’expérience, elle maîtrisait 
toutes les ficelles de la profession. J’ai appris beaucoup 
à ses côtés. Nous avions convenu de débuter nos cours 
par une lecture de brèves nouvelles littéraires. Dans 
notre bureau, j’avais souvent eu l’occasion de l’entendre 
lire quelques-unes de ces nouvelles. Son articulation 
claire et nette, son intonation parfaite et son débit 
toujours approprié étaient hallucinants. J’avoue avoir 
envié son grand talent naturel.  Que de souvenirs à 
l’évocation de Maupassant, ce maître de la nouvelle! 
Nous avons étudié plusieurs de ses textes avec les 
élèves. Mais, l’un d’entre eux avait suscité beaucoup 
de réactions et de remous chez nos élèves. Sans 
doute, se souviendront-ils longtemps de la nouvelle 
intitulée YVETTE. Il nous est arrivé récemment de se 
remémorer cet épisode.

La vie prend souvent des chemins pleins de détours, 
parfois douloureux, pour nous permettre de 
découvrir davantage certaines personnes. Ce fut le 
cas avec Joanne. Après le décès de mon épouse, face 
au désarroi et au vide, j’ai reçu l’aide inestimable de 
Joanne.  Plusieurs années auparavant, elle avait vécu 
cette même épreuve lors de la perte de son conjoint.

Elle a su trouver les justes mots qui réconfortent et 
qui apaisent, les paroles qui redonnent espoir. Par son 
écoute attentive, elle devinait mes états d’âme. Face à 
ce chamboulement, elle comprenait mes colères, mes 
révoltes et mes silences. Toujours sans jugement, ses 
sages conseils furent ma bouée de sauvetage. Je lui 
en serai éternellement reconnaissant. Comment un 
simple mot de cinq lettres, tel merci, pourrait résumer 
ma gratitude?

Voilà le trajet de collègue à très chère amie.

Ton monde  
en cadeau
par : Amélie Therrien (160e)
Rencontrer Joanne Gauthier, c’est ouvrir une porte sur 
un monde extraordinaire, d’une richesse indicible, d’une 
grandeur inouïe. Où on se sent à la fois pris d’un vertige 
tout en étant profondément rassuré. Ouvrir cette porte, 
c’est découvrir un accord parfait entre la sensibilité et 
la rigueur, un mariage entre l’empathie et la discipline. 
C’est entrer dans un univers où le rire, aussi et surtout, 
peut toujours reprendre ses droits, où il fait bon être 
soi-même.   

Je fais partie des gens privilégiés à qui Joanne a ouvert sa 
porte à plus d’une reprise. La porte de sa classe, d’abord, 
en 1995, au moment où mon adolescence battait fort 
et où la fin de sa vingtaine m’interpelait et m’intriguait. 
Avec ses cheveux rasés, ses lunettes rondes et ses collants 
turquoise, elle me fascinait. Littéralement. Comme 
enseignante, certes, mais comme personne surtout. Elle 
savait nous mener, tous, vers notre réussite, laissant libre 
cours aux affres de notre adolescence, nous permettant 
d’être nous-mêmes, tout en nous guidant finement et 
fermement. Elle savait nous transmettre l’essentiel, cet 
amour et cette attention dont nous avions tant besoin.  
Sa porte m’était ouverte; ma poésie y avait sa place.

Puis, en 2003, elle m’a de nouveau ouvert la porte de sa 
classe. D’élève, je suis passée à apprentie et je n’ai plus 
jamais cessé d’apprendre grâce à elle. Comme stagiaire, 
j’ai pu frapper des écueils, gagner des batailles et repérer 
ma confiance souvent terrée bien loin. Je me savais entre 
bonnes mains, en sécurité et parfaitement aiguillée dans 
les dédales de notre si belle mais houleuse profession. 
Joanne m’a montré le chemin et m’a accompagnée pour 
le rendre mien, pour que je m’y retrouve et m’y plaise, 
pour qu’il soit à mon image et que je le poursuive par 
la suite, plus forte de ses conseils, de sa présence en 
veilleuse. Aujourd’hui, j’y suis, sur ce chemin, et c’est 
grâce à elle si je ne m’y sens jamais seule. 

Ces deux portes ouvertes m’ont peris, au fil des ans, 
d’accéder ainsi à celle de son amitié que je chéris 
aujourd’hui de tout cœur. Mon inspiration devenue mon 
amie… Cette porte est la plus précieuse d’entre toutes 
et mon plus grand réconfort est de savoir qu’elle ne se 
refermera pas, et ce, peu importe où la vie me mènera.  
Je sais que son écoute sans jugement, ses conseils 
toujours judicieux, son empathie, son authenticité et sa 
bonté d’âme seront toujours présents, comme au temps 
de mes 16 ans. Pour toutes ces raisons, je ne peux que lui 
dire mille fois merci. 

Joanne, merci de m’avoir fait découvrir ton monde, de 
m’avoir offert ce si beau cadeau.TÉMOIGNAGES
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Jérôme Léger (172e) 
par : Joanne Gauthier

Extraterrestres et 
souvenirs d’école
Attablé dans un petit café tout juste 
à côté du cinéma Beaubien, un jeune 
trentenaire aux yeux brillants de 
malice brûle de partager avec nous  
une nouvelle peu banale.

Jérôme Léger, un ancien du 172e cours, 
a imaginé et co-écrit, avec Raphaël 
Côté, une intrigante série sur les extra-
terrestres, Ils sont parmi nous, qui sera 
éventuellement diffusée au petit écran.

« Le producteur Charles Lafortune, de chez 
Pixcom, m’a dit qu’il a adoré notre projet », 
confie-t-il, un large sourire accroché aux lèvres. 
« Ce qui lui a particulièrement plu, c’est que 
l’action démarre quand une fille à la recherche 
d’un emploi aboutit dans une obscure 

agence fédérale qui enquête sur la présence 
d’extraterrestres au Canada. Or, dans le fond, 
ces fonctionnaires savent trop bien que des 
extraterrestres, on n’en a justement pas trouvé 
au Canada ! »

Des rencontres marquantes 
Ses jeunes années vécues au collège sont encore 
très claires dans les souvenirs de Jérôme. 

Jeune sportif, certes, c’est tout de même 
Sylvain Couture, enseignant de français, qui 
l’a révélé à lui-même. « Il y avait quelque chose 
d’important dans la transmission de la langue, 
de la culture et dans la manière de… Il savait 
comment me gérer et me casser en étant 
respectueux. » 

Il se rappelle aussi avec grande émotion de 
Richard Sévigny, surveillant à la salle de 
récréation, qui l’a tellement aidé « à ne pas 
faire le con ». Il le qualifie encore aujourd’hui 
de « prof de vie », essentiel sur le chemin des 
jeunes. « Son bagage de vie nous donnait envie 
de bien faire les choses ». 

Jérôme est aussi très reconnaissant vis-à-vis 
de Stéphanie Payette, à l’époque enseignante 
pour le cours Enseignement moral et religieux 
catholique. Il se souvient de sa façon de 
s’adresser aux jeunes directement, de les 
atteindre là où elle pouvait en tirer le meilleur.

Profil d’anciens
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Savoir lier « show »  
et « business »
Le chemin emprunté n’a pas été conventionnel. 
Son DEC, il l’a choisi en administration, loin 
des arts, et c’est finalement au cégep qu’il 
est hypnotisé par la littérature et la lecture 
de Gaston Miron et Hubert Aquin. Cette 
révélation lui a rappelé ce premier contact 
privilégié qu’il avait ressenti à l’époque, plus 
tôt au collège, dans l’option Littérature donnée 
par Joanne Gauthier. « Cette option offerte en 
5e secondaire m’avait ouvert et permis de faire 
mes classes », a-t-il ajouté bien candidement. 

De son baccalauréat en communication obtenu 
à l’Université de Montréal, il retient surtout les 
fameux Jeux olympiques de la communication 
qui furent pour lui une compétition interuni-
versitaire de révélations. Quand les universités 
s’affrontent dans un concours oratoire, c’est 
toute la communauté étudiante qui en sort 
gagnante. Il a ensuite enchaîné avec un certi-
ficat en scénarisation à l’UQAM « pour se 
donner une structure » ainsi qu’une maîtrise en 
marketing avec ce projet de mémoire, toujours 
lié à ses passions : le box-office.

Revenant sur ses années d’études au CLA, il 
s’arrête sur ce cours marquant en 3e secondaire, 
CMA (Cinéma, Multimédia, Arts), et sur 
l’importance du Festifilms, cette compétition de 
courts-métrages réalisés à l’école. « C’est là que 
j’ai senti que la réaction du public à mon travail 
me faisait vibrer. » 

« Toujours sur le fly ! »
Pour l’instant, Jérôme travaille en pub en tant 
que pigiste indépendant. Il consomme en outre 
plein de films « parce qu’il faut les connaitre 
avant d’en faire ».

Parce que oui, ne reculant devant aucun défi, 
en plus d’en être idéateur et co-auteur, Jérôme 
Léger sera également le réalisateur de la série 
Ils sont parmi nous ! 

« J’ai partagé quelquefois un repas avec  
Denys Arcand et Denise Robert, des amis de 
mes parents. J’ai une bonne idée de combien 
ce rôle de chef d’orchestre peut me placer dans 
une position délicate : attendre un diffuseur, 
attendre des fonds, chercher un producteur, 
attendre des textes, des acteurs… Être réali-
sateur, c’est de la résolution de problèmes.  
Tu es la courroie et tu prends des décisions sur 
le fly. Le temps… on n’en a pas. Faut faire vite, 
sur le moment ».

Cette comédie de situation a été vendue à 
NOOVO qui l’insérera à sa programmation 
2024. On peut visionner le pilote de cette série 
réalisée par Jérôme Léger ici :  
https://fb.watch/ocDXKehF_a/ 

Gildor Roy, Julianne Côté,  
Silvi Tourigny, Irdens Exantus et  
Stéphane Crête, entre autres, font  
partie de la distribution de Ils sont 
parmi nous.
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Intronisation  
de Julien Gariépy 
par : Paul Germain 

C’est en avril dernier que l’Association 
canadienne de ballon sur glace 
tenait ses championnats canadiens 
au complexe Gaétan Boucher de 
Longueuil. Elle profitait de la soirée du 
10 avril pour procéder à la nomination 
des nouveaux intronisés de 2023.

Julien Gariépy accède ainsi au temple dans la 
catégorie Bâtisseur, Jean-Guy Payette dans la 
catégorie Gardien de but et Martin Veillette 
dans la catégorie Coéquipier. Le dossier de 
Julien Gariépy a été présenté et défendu par 
Martin Bourdelais, membre du comité exécutif 
de l’Association.

L’impact de Julien sur le développement du 
ballon sur glace au Québec, au cours des 50 
dernières années, est immense.  

Martin Bourdelais du 144e cours, instigateur du 
dossier pour Julien et présentateur de la soirée 
d’intronisation, ajoute : « C’était très important 
pour moi de mettre en lumière son travail et de 
voir des joueurs.euses, des entraineurs.euses. 
issu.e.s des autres Collèges rendre hommage à 
ce bâtisseur et ça me rendait extrêmement fier. 
À notre manière, Yvon, Jean-Guy, Normand et 
moi — et combien d’autres — avons continué 
de porter le flambeau. »

On sent toute la fierté de Martin Bourdelais 
d’avoir eu cet honneur de représenter le collège 
de l’Assomption.

Et Julien Gariépy, au lendemain, ajoute qu’il a 
été très honoré de la présence d’anciens élèves. 
« Ça m’a rappelé de très bons souvenirs de 
ballon sur glace et vous avez été très marquants 
durant toutes ces années. Merci encore de votre 
présence », souligne-t-il à l’AAACLA.

Le cours de la vie

PHOTO CI-CONTRE
Jean-Guy Payette, 145e, et  

Julien Gariépy, 132e,  
intronisés en 2023.

PHOTO DE DROITE
Yvon Girard, Julien Gariépy et  

Martin Veillette, 152e 

PHOTO CI-CONTRE
Yvon Girard, 143e, Julien Gariépy  

et Normand Bourdelais, 138e.  
Yvon et Normand, déjà membres  

du panthéon, accueillaient Julien.

PHOTO DE DROITE
Les deux nouveaux intronisés avec 

Martin Bourdelais, 144e cours,  
instigateur du dossier de Julien et 

présentateur de la soirée. 1
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PUBLICATIONS

Élyse A. Héroux :  
Quatre clémentines éparpillées
Une bien belle délégation du 155e cours, le mardi le 2 mai 2023,  
s’est présentée au lancement du livre de leur collègue de cohorte,  
Élyse Andrée Héroux, souligne Dominique « domlebo » Lebeau  
à l’Association des anciens.  

Sortie littéraire d’un enseignant 
à la retraite, Jean-Pierre Fabien 
Jean-Pierre Fabien, enseignant d’éco-
logie à la retraite depuis quelques 
années, se fait encore une fois écrivain, 
cette fois pour nous offrir Reflets 
laurentiens, un magnifique livre 
illustré par les œuvres de Diane Couët. 
La nature nous y est magnifiquement 
décrite par une plume sensible et un 
regard fin, aiguisé.  

Aux Éditions Charlevoix, il est 
possible de se le procurer en commu-
niquant directement avec monsieur 
Fabien à l’adresse suivante :  
Fabien.jpierre@gmail.com 

PUBLICATIONS

De gauche à droite, autour 
d’Élyse Andrée :  

Anne-Marie Trudeau,  
Élizabeth Gervais,  

Hugo Lapointe,  
Jean-Sébastien Boulard,  

Annie Rivard et  
Annie Simoneau.

Le cours de la vie
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Balle, bière et  
hot dogs : que  
demander de plus?
par : Marc-André Blain (155e cours) 
Organisateur, annonceur, marqueur, arbitre, membre 
des Bas Bleus et toute autre tâche connexe

L’automne dernier, les amateurs de balle-molle se sont 
encore réunis au parc Laurier de L’Assomption pour 
participer à la huitième édition du tournoi de balle 
des anciens, et ce, même si l’événement en était à sa 
dixième année d’existence. On se souviendra qu’une 
pandémie mondiale (2020) et qu’une manifestation 
anti-CAQ (2022) nous avaient privés de deux week-
ends d’activités. Le soleil était donc au rendez-vous 
en ce matin du 30 septembre 2023 pour accueillir 
la douzaine d’équipes prêtes à tout pour mettre la 
main sur le trophée Patrick-Caron, mais surtout pour 
vivre des moments de retrouvailles et de plaisir entre 
confrères et consœurs.

Parmi les participants, notons la présence rassurante 
des vétérans du 151e cours, qui, bon an mal an, 
acceptent l’invitation de leur capitaine Sébastien 
Dupont, sortent leur gant de balle et leurs crampons 
et se retrouvent au parc autour de bonnes bières 
fraîches servies par Manon St-Hilaire et son équipe de 
bénévoles au bar. 

D’autres cours habitués nous ont aussi fait l’honneur 
de leur présence, notamment le 161e , le 164e, les 
CLAqueurs du 165e, les 167ers, le One 70's et le 
CLAN du 180e. Les membres du personnel du CLA 
avaient aussi formé deux équipes, les Bas Bleus, pour 
participer à l’événement. Pour compléter le tableau, 
deux nouvelles formations se sont ajoutées cette 
année, soit le 177e et demi (une association des 177e et 
178e cours) ainsi que le 186e cours, dont les membres 
venaient tout juste de graduer et de commencer le 
cégep. C’est toujours fort apprécié de recruter de 
nouveaux participants pour nos activités. Même si 
plusieurs d’entre eux jouaient à la balle-molle pour 
la première fois, les plus jeunes anciens du Collège 
nous ont assuré avoir eu énormément de plaisir et 
comptent s’inscrire à nouveau en 2024… surtout si la 
cantine sert toujours les délicieux sandwichs-matin, 
grilled cheese et hot dogs préparés avec amour par le 
chef Nelson Tessier!

La jeunesse voit 
souvent grand lors de 
telles compétitions, 
mais l’expérience nous 
rappelle que, pour 
exceller, il n’y a rien 
comme… l’expérience! 
L’équipe nommée La 
Vieille Chapelle nous 

l’a encore prouvé cette année. Malgré une défaite 
contre les CLAqueurs lors de la ronde préliminaire, 
l’équipe de Sébastien Godfrind (166e) nous a montré 
de quel bois elle se chauffait en remportant tous ses 
matchs jusqu’à la grande finale. Il s’agissait de son 
sixième triomphe en huit tournois. Mais qui freinera 
la dynastie de la Vieille Chapelle? Rendez-vous le  
29 septembre 2024 au parc Laurier pour le savoir!

Merci à l’organisateur et  
annonceur, Marc-André 
Blain (155e) et à son fils
Alix (186e), le marqueur.

ÉQUIPE  
GAGNANTE

LES BAS BLEUS - CLA

Les joueurs de  
l’équipe gagnante,  
La Vieille Chapelle, 
sont accompagnés  
de leurs enfants.

1
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par : Michel Mailhot (129e) 

Pour mes frères, Claude (133e), Sylvain (138e) 
et moi, le tournoi de golf de l’AAACLA, au 
début d’octobre, au Club de golf Le Portage de 
L’Assomption, c’est une tradition. En effet, ça 
fait presque 50 ans que la famille Mailhot y est 
représentée. Il faut dire qu’un des attraits de ce 
tournoi c’est la beauté du parcours de golf.
D’autre part, pour nous, c’est pratiquement 
un pèlerinage annuel puisqu’en 1963, il y a 60 
ans, notre père a été l’un des fondateurs du 
Club ayant supervisé l’élaboration du parcours 
et la construction du chalet. De plus, étant 
étudiants, Claude et moi y avons travaillé, 
notamment comme préposés à l’entretien 
du terrain et de la piscine, comme serveurs 
au restaurant, au bar et comme commis à la 
boutique de golf.

Ce tournoi est aussi comme l’est un conventum 
annuel, une opportunité pour rencontrer et 
socialiser avec d’anciens élèves et d’anciens 
professeurs.

La formule « 4 balles, meilleure balle » permet 
de passer une journée intéressante même si les 

performances individuelles peuvent laisser à 
désirer. Puis, les départs simultanés vers  
12 h 30, favorisent la participation au tournoi 
de ceux qui ne demeurent pas à proximité et à 
d’autres d’utiliser le terrain de pratique.

Que dire des membres du comité organisateur 
qui effectuent un travail exceptionnel ! Tout est 
prêt, l’accueil est chaleureux et les consignes 
sont claires. 

Quoi de mieux que de jouer au golf, en 
bonne compagnie, par une belle journée 
d’automne, parmi les arbres habillés de leurs 
feuilles colorées, le tout immortalisé par le 
photographe attitré.
Après l’apéritif, un succulent souper nous 
attend. Le vin aidant, le ton monte et les rires 
fusent aux récits des mésaventures de certains. 
Les gagnants des concours sur les trous 
reçoivent leur prix et la coupe est remise à 
l’équipe gagnante, qui devra revenir l’automne 
prochain pour défendre son titre. 

Le tournoi de golf de l’AAACLA c’est un 
rendez-vous d’automne à ne pas manquer !

À l’accueil,  
Lucie Jobin et  
Manon St-Hilaire

Le quatuor de Mailhot : Claude (133e),  
Sylvain (138e), Sylvain Simard (140e)  
et Michel (129e)
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LA TRADITIONNELLE  
   PHOTO DE GROUPE

  ÉQUIPE  
GAGNANTE 
    du 164e COURS C’EST UN  

 DÉPART 
Marc-André Mathieu, 
Nicholas Boulard,
Renaud Lachapelle et 
Maxime Archambault

C’EST LE  
MOMENT  
DE L’APÉRO

2
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Préconventum 175ePréconventum 175e Quelle soirée inoubliable que celle 
du préconventum du 3 juin 2023 ! 
Nous l’attendions avec impatience. 
Ce fut non seulement un moment 
de joie, de partage, mais aussi de 
nostalgie pour nous, la gang du 
175e cours. Ce retour aux sources 
nous a replongés dans ce que nous 
étions il y a 11 ans, juste avant notre 
graduation.
 
Dès notre arrivée, nous étions invités 
à faire un saut dans le temps en 
tentant de nous identifier sur notre 
mosaïque de finissants. Comme 
nous avions changé ! Il y a eu de 
nombreux fous rires et des Oh mon 
dieu ! Afin d’ajouter à l’émotion, nous 
avions droit à un comité d’accueil 
bien spécial, plusieurs membres du 
personnel ont eu l’amabilité de se 
déplacer afin de renouer, l’espace 
d’une soirée, avec leurs anciens élèves 
et répondre à la fameuse question : 
« Me reconnais-tu ? »

175e

C
O

U
R

S

LE

 ÉMU PAR SES  
 RETROUVAILLES
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Sur grand écran, un diaporama préparé 
par le comité organisateur. Là, devant 
nos yeux, plongeon vers le passé. Il y 
avait des images du fameux séjour à 
Matawinie, de nos premiers voyages 
sans les parents et de ces spectacles 
où certains foulaient la scène pour la 
première fois. Moments heureux certes, 
mais il y avait aussi un dur rappel de 
ce que pouvait nous demander LA 
COURSE DÉFI! Ayoye !   

Bénis par dame Nature ce soir-là, nous 
avons pu savourer un repas convivial à 
l’extérieur, sur les tables de pique-nique 
où nous avions l’habitude de dîner il n’y 
a pas si longtemps. Après le souper, nous 
nous sommes réunis pour danser sur les 
chansons marquantes des années 2000  
et 2010. Chansons qui, à l’époque, 
enflammaient nos partys de sous-sol.  
Il flottait alors dans l’air une douce 
odeur de bien-être, d’authenticité.

Toute bonne chose ayant une fin, nous 
avons tranquillement pensé à poursuivre 
cet agréable moment au bar du Portage. 
Le temps de cette soirée étant compté, 
nous sommes revenus à la réalité, nous 
n’étions plus des élèves, mais bel et bien 
des anciens. 

Pères et mères de famille pensaient au 
lendemain, professionnels remerciaient 
ceux et celles qui les avaient accom-
pagnés. Un dernier regard sur la salle 
de récré, la cafétéria et bien sûr, les 
gymnases où, au nom des Sphinx ou des 
Clamiks, nous avions tout donné pour la 
bannière. C’est ainsi que nous avons fait 
nos au revoir, encore une fois, mais en 
nous promettant de nous retrouver pour 
le conventum. 

175e

2
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5e

Un merci chaleureux et bien senti à tous 
les anciens et à toutes les anciennes du 
175e cours ainsi qu’aux enseignants qui 
ont répondu Oui! à cette belle invitation. 
Votre présence a rendu cette soirée 
inoubliable. Un merci bien spécial à 
Gabriel Méthot pour la création du 
cocktail « Le 175e » et Stéphanie Payette 
pour son soutien à l’organisation de 
cette grande réunion. On se retrouve 
dans quelques années pour ouvrir la 
capsule temporelle et créer de nouveaux 
souvenirs !

Félix Forest
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Quelle joie  
de se revoir ! 

176e
Préconventum 176e

Le samedi 14 octobre dernier, une 
vague d’émotions a déferlé sur le 
Collège avec la réunion de près de  
110 anciens et anciennes du  
176e cours.

L’atmosphère animée du cocktail 
de bienvenue a dissipé le stress et la 
fébrilité, laissant place à une soirée 
mémorable. 

Les souvenirs ont rapidement refait 
surface lors de la visite des lieux 
emblématiques du Collège, laissant 
les 10 années écoulées bien moins 
lointaines.

La soirée a été marquée par les 
meilleurs succès de l’époque, incitant 
le 176e cours à envahir la piste de 
danse avec énergie.  

Un vrai party de maison digne de 
ceux qu’on a connus en 2009.

Pour la majorité, cet événement 
fut un succès. Les commentaires 
enthousiastes ont même laissé 
entrevoir l’excitation en vue des 
prochaines retrouvailles. Merci à  
tous les anciens et à toutes les 
anciennes de s’être retrouvés le  
temps d’une soirée.

Paix et amitié,  
le comité organisateur

Souvenir : 
notre album 
de finissants
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PHOTOS, À PARTIR  
DU HAUT...

1- Le comité organisateur : 
Alexandre Boisjoly-Rivest, 
Mariane Prégent,  
Laurence Dufour-Labadie, 
Félix Parisé, Kassy Racicot, 
Crystelle Cormier.

2- Un premier rassemblement 
pour la cohorte sur le fameux 
toit vert.

3- Cocktail de bienvenue à la 
Place Reynald N.Harpin.

Quelle ambiance !

2
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Viateur Lafontaine, P.B. 105e    5 septembre 2023
Jacques April 107e    14 mars 2023
Jude Saint-Antoine, Mgr 112e    10 décembre 2023
Guy Gosselin, ptre 115e    2 janvier 2024
Jacques Bélair 119e    15 octobre 2023
Jacques Valiquette 119e    28 avril 2023

Georges-Émile April 122e    18 avril 2022
Jacques Trépanier 123e    6 novembre 2023
Michel Marsolais 125e    12 janvier 2024
Guy Côté, ptre 129e    11 décembre 2023
Alain Patry 130e    18 octobre 2023
Alain Aubin 132e    12 janvier  2024
André Cadoret 132e    31 mars 2023
Richard Baril 134e    19 mai  2022
Marie-Andrée Mongeau 138e    29 août 2023
Joanne Bernier 142e    19 juillet 2023
Lyette Toupin 143e    14 novembre 2023
Diane Berthelet 146e    27 février 2023
Jocelyn Venne 147e    2 mai 2023

Nos défunts

FÉVRIER 2024

IN MEMORIAM

IN MEMORIAM
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